

Confirma Sheinbaum 4 mil deportaciones en cuatro días

Ante llegada de Trump a presidencia de EU y la situación migratoria, sigue el proceso "largo" en el INM con Garduño al frente para que no falle la coordinación con el nuevo equipo, indica

**EDUARDO DINA
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante las deportaciones con la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que el gobierno federal recibió a 4 mil 94 migrantes deportados del 20 al 26 de enero, mexicanos en su mayoría, e insistió en que dada la situación continúa el proceso de transición "largo" en el Instituto Nacional de Migración (INM), con Francisco Garduño aún al frente.

En su conferencia de prensa de ayer en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo indicó que hay experiencia en el equipo de Garduño en el tema migratorio que, aseveró, es muy delicado.

"Es un proceso de transición. Estarán de acuerdo en que es un tema muy delicado hoy el de la migración y hay una experiencia en los equipos; entonces, no queremos que la buena experiencia, obviamente cuando hay malas experiencias pues tienen que sancionarse, pero no queremos que en este momento tan importante, en que la migración es un tema fundamental con Estados Unidos, pues que haya una falta de coordinación con el nuevo equipo.

"Entonces, por eso decidimos



La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en el equipo de Francisco Garduño, actual titular del INM, hay experiencia en el tema migratorio.

que haya un período de transición largo donde se conozcan todos los procesos y al mismo tiempo estamos trabajando en una mejora integral de Migración", declaró la titular del Ejecutivo federal.

"Por eso queremos que haya una transición en este proceso y no se pierda la información muy impor-

ante que tiene en este momento el instituto de migración", insistió sin dar una fecha de la llegada de Sergio Salomón Céspedes como sustituto de Garduño al frente del INM.

Refirió la presidenta Sheinbaum que a partir de la conversación que sostuvo el canciller Juan Ramón de la Fuente con el secre-

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Presidenta de México

"No queremos que en este momento tan importante, en que la migración es un tema fundamental con Estados Unidos, pues que haya una falta de coordinación"

tario de Estado estadounidense, Marco Rubio, se creó un grupo de trabajo sobre migración, "y esperamos se amplíe a otros temas que consideramos importantes".

Con respecto al tema de migración y repatriación, la Mandataria comentó que ya hubo varias reuniones a distancia entre funcionarios de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por siglas en inglés) y del INM, en las que también han estado presentes las secretarías de Relaciones Exteriores y de Gobernación (Segob), con lo que se lograron "conciliaciones", dijo.

"Esto no es nuevo para México, esto es muy importante. México tiene una historia de repatriación muy importante de relación con Estados Unidos, la tuvieron presi-

dentes del pasado y la tuvo también el presidente Andrés Manuel López Obrador, en primer lugar con la administración Trump y después con la administración Biden. Entonces, hay mecanismos de coordinación que existen desde hace mucho tiempo.

"¿Nosotros qué hicimos? Nos preparamos con los centros de atención, particularmente en la frontera norte, que ya algunos de ellos ya están listos y otros están ya por terminarse", puntualizó Sheinbaum al destacar el programa México te Abraza.

"¿No han aumentado o si han aumentado las deportaciones de mexicanos al país en esta última semana? ¿Es verdad que hubo cuatro envíos de aviones desde EU este fin de semana?", se le preguntó.

"Cuatro aviones, pero ha habido otras ocasiones en nuestro país que se han recibido cuatro aviones civiles que llegaron al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles", respondió al sostener que "no ha habido un incremento sustantivo" de deportados.

Al preguntarle si tenía información de maltratos a connacionales que llegaron en estos aviones, la Presidenta respondió: "Por eso comenté que es un procedimiento que se tiene desde hace tiempo y además se fortaleció con el presidente López Obrador, y nosotros fortalecimos ese procedimiento.

"Llegaron aviones civiles al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y ahí hay un procedimiento, un protocolo en donde a cada compatriota que llega se le pregunta si tuvo alguna violación a sus derechos humanos. En caso de que ellos digan que sí, Migración tiene un esquema en donde, sea que presenta solamente una queja directamente a las organizaciones de Estados Unidos o de plano si hay una violación mayor, se presenta una denuncia en los tribunales de Estados Unidos, y se han ganado casos", dijo al destacar la "coordinación", "diálogo" y "respeto a los mexicanos" con EU. ●